
الوفاء لأهل الوفاء
/https://ghrannews.com/279495

الأربعاء, 15 يونيو 2022م - 15 ذوالقعدة 1443هـ

صحيفة غراس الإلكترونية | 1

الوفاء لأهل الوفاء
إبراهيم يحيى أبو ليلى

بسم الله الرحمن الرحيم….
قِينَ) والصلاة والسلام على سيد الخلق أجمعين ءُ يَوْمَئِذٍ بَعْضُهُمْ لِبَعْضٍ عَدُوٌّ إِلاَّ الْمُتَّ خِلاَّ الحمد لله رب العالمين القائل في محكم التنزيل ( الأَْ

سيدنا محمد بن عبدالله النبي الأميّ الذي علم الدنيا فدانت به اجلالا لعلمه وقد صدق أمير الشعراء أحمد شوقي رحمه الله حين قال :-

يا أيها الأمي حسبك رتبة
في العلم ان دانت بك العلماء

نعم وكيف لا وهو الذي علم الناس كيف تكون الصحبة والأخوة والخلة الصادقة والرفقة الطيبة الحسنة التي تخلو من المنافع المادية
الدنيوية والآنية والتي ضرب للصحابة اروع المثل واجمله واعظمه وأبهاه وهي بحق كانت ارفع واسمى صحبة بين الرسول الكريم صلى الله عليه وسلم وصحبه
الكرام صُحبة فوق المنافع والمصالح صحبة هي الأجمل والأفضل على مر العصور والتاريخ صحبة وأخوة لم يسعد التاريخ بأجمل منها لأن
الذي علمه هو ربه الذي اصطفاه وصدق صلى الله عليه وسلم وهو يفخر بكل تواضع حين قال أدبني ربي فأحسن تأديبي فهل بعد تعليم الله علم وهل بعد
تأديب الله أدب وهو علام الغيوب الذي يعلم خائنة الأعين وما تخفي الصدور سبحانه جل جلاله وتقدست اسمائه وصفاته اليس هو الذي
أوحى الى عبده محمد صلى الله عليه وسلم قائلا ( إنما المؤمنون إخوة) لذلك فالأخوة الإيمانية هي أعظم وأجل من أخوة النسب فبهذه الاخوة يتعايش الناس
فيما بينهم فتجد الحب والصفاء والود بين الناس على اختلاف الوانهم وأعراقهم واحسابهم وأنسابهم ومشاربهم فكل هذه الصفات
تنصهر تحت بوتقة الأخوة الإيمانية وهذا ما نسعى اليه جاهدين ومستعينين بالله في مركازنا المتواضع هذا قال تعالى :-(وَالْعَصْرِ (1) إِنَّ
التواصي بالحق والتواصي بالصبر هذا ديدننا  (3) بْرِ)  الِحَاتِ وَتَوَاصَوْا بِالْحَقِّ وَتَوَاصَوْا بِالصَّ ذِينَ آمَنُوا وَعَمِلُوا الصَّ إِلاَّ الَّ نْسَانَ لَفِي خُسْرٍ (2)  الإِْ
ودستورنا فالحمد لله على نعمة هذا الدين الذي جمعنا تحت ظلاله اخوة ورفقاء وأخلاء حمدا يوازي نعمه ويكافئ مزيده والحمد لله حمدا

يبلغ الملأ الأعلى حمدا حتى يبلغ الحمد مداه ومنتهاه…

هذه المقدمة أحببت أن ابدأ بها ترحيباً بابناء الرجل الذي رافقنا وصاحبنا وآخانا في الله مدة ليست بالطويلة جدا هي بضع سنوات ويعلم
الله أنها تبدو وكأنها عقود من الصحبة بما تحمله من الأخوة في هذا المركاز الذي جمعنا مع أناس مازالوا معنا واناس غادرونا الى دار الحق

عليهم رحمة الله…..

ومن هؤلاء الأساتذة الفضلاء الذين غادرونا عبدالرحمن الجزائري وأبو ابراهيم الخال محمد سعيد ورمضان ونقرة ومحمد زكي أبو عبدالله أبو
حاتم سعيد قربان الذي نحن بصدد تكريمه هذا اليوم والإبن البار ابن أختنا المعلم بكر محمد أبو حسام معلم مطابخ ومطاعم حجازية والتي
تعتبر الراعي الرسمي الدائم لمركاز الأحبة فعليهم رحمة الله أجمعين ونسأل الله أن يجعل أرواحهم في أعلى عليين وأن يجمعنا بهم

ووالدينا في مستقر رحمته في الفردوس الأعلى من الجنة إخوة متحابين في الله على سرر متقابلين…..

وإذ يتشرف مركاز الأحبة الثقافي هذا اليوم بأبناء الأستاذ سعيد قربان رحمه الله هؤلاء الأبناء البررة ولا نزكيهم على الله بل نحسبهم
كذلك والله حسيبهم وهم الأساتذة حاتم وجميل وأسامة سعيد قربان في مركازنا هذا اليوم والذين حقيقة منذ أن توفى والدهم لم
يقطعوا الصلة بأصدقائه وود ابيهم عملاً بقول الرسول الكريم صلى الله عليه وسلم(إِنَّ أَبَرَّ الْبِرِّ صِلَةُ الْوَلَدِ أَهْلَ وُدِّ أَبِيهِ) ” [رواه مسلم]. فنعم الأبناء هم…. ولقد
رأى اعضاء هذا المركاز وعلى رأسهم مؤسسه المعلم علي بن يحيى الذي ما فتأ يحثنا على تكريم كل من كان معنا وغيبهم الموت –
وسنقوم بعون الله على تكريم كل من رحل عنا إن شاء الله – ونبدأ بالاستاذ سعيد قربان الذي لم يكن يغيب عن المركاز الا لضرورة قصوى،
نعم رأى أعضاء مركاز الاحبة الثقافي أن من الوفاء لذلك الرجل الشهم أن يحتفوا به ويكرّموه عن طريق أبنائه لما له في قلوب أهل هذا
المركاز الذي كان هو من اعمدته التي قام عليها بالود والحب والتقدير وأن المركاز قد فقد رجلاً عزيزاً على الكل ولكن نحن نتمسك بالمثل
الدارج ( اللي خلف ما مات) والأستاذ سعيد خلف رجالاً ونعم الرجال هم فتقبلوا منا هذا الترحيب بكم وتكريماً لوالدكم واعذروا وتجاوزا عن

التقصير فالكمال لله الأحد سبحانه وتعالى الذي له صفات الجلال والجمال والكمال….

وحقيقة لقد كان الأستاذ أبو حاتم نعم الرجل الناصح حيث لم يكن كثير الكلام ولكن كان اذا تكلم تكلم بالحكمة والنصيحة وكان من الكرماء
في هذا المركاز العامر شأنه شأن كل اعضائه المباركين من قامات يفتخر المركاز بكونهم من رواده فشكرا لأبناء الأستاذ سعيد أبو حاتم
شكراً لتواصلهم وشكراً لأخلاقهم التي رباهم عليها أبوهم رحمه الله فما وجدنا منهم إلا الأحترام والتقدير ودماثة الأخلاق وأنا هنا أرحب
بهم أصالة عن نفسي ونيابة عن كل أعضاء المركاز ورواده ومتابعيه هذا المركاز الذي نتمنى أن يستمر بما فيه من اشخاص جمعتهم المودة
والأخوة الصادقة والود والاحترام المتبادل فأهلا وسهلا ومرحبا بالأبناء البررة حفظكم الله ورعاكم وبارك فيكم وفي أبنائكم وكل أحبابكم
لكم في قلوبنا مكانةً مرموقة كما كانت لأبيكم رحمه الله تعالى وأكرر نرجو منكم المعذرة إن قصرنا في حقكم فحقكم وحق أبيكم علينا

كبير لا نستطيع أن نوفيكموه ولكن نسأل الله أن يجزيكم ووالدكم عنا خير الجزاء وأن يتغمد بواسع رحمته دمتم بود ودام لكم الود.
والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته..

إبراهيم يحيى أبو ليلى
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